

# En medio de una posible nueva acusación constitucional a Tohá: Oficialismo define estrategias para último año de Gobierno y próximas elecciones parlamentarias y presidenciales

Tanto presidentes de partidos como diputados presentes en el cónclave en Cerro Castillo valoraron la unidad del sector tras comicios municipales.

C. CASTILLO Y J. SOTO

El comité político ampliado que llevó a cabo el Gobierno en el Cerro Castillo durante la tarde y noche del miércoles, concluyó con el análisis de la importancia de la unidad del sector, especialmente tras las elecciones municipales y la próxima segunda vuelta de gobernadores. Al encuentro acudieron presidentes de los partidos oficialistas, ministros de Estado y candidatos que triunfaron en los comicios.

Pese a que la oposición anunció ese mismo miércoles que reforzarán la coordinación para evaluar una nueva acusación constitucional en contra de la ministra Carolina Tohá por cómo manejó el caso tras la denuncia al exsubsecretario Manuel Monsalve, los asistentes aseguran que no fue un tema de conversación. Tampoco lo relativo a un cambio de gabinete.

Los motivos de la reunión fueron proyectar la alianza y realizar un análisis electoral y de agenda legislativa, a casi un año del fin de este Gobierno. Según señalan algunos de los presentes, se reforzó la idea de crear un "proyecto político común más que una suma de siglas de partidos", aunque no hubo un acuerdo respecto a si esta unidad implicaría enfrentar juntos las elecciones parlamentarias y presidenciales.

El timonel del Partido Liberal, Juan Carlos Urzúa, señaló que para él "fue



Ministra de la Mujer, Antonia Orellana, junto a la titular del Interior, Carolina Tohá.

una buena reunión, donde todos destacaron en que en aquellos lugares donde fuimos unidos logramos revertir cualquier pronóstico negativo, y eso habla de que nos conviene a todos ir juntos y haceremos los espacios que necesitamos para trabajar juntos".

Asimismo, Leonardo Cubillos, presidente del Partido Radical aseguró: "La conversación fue muy relevante en los aportes de los presentes, siendo consenso que la unidad debe ser el camino a seguir, no solo en la unidad electoral, sino avanzar en una unidad estratégica pa-

ra la elección parlamentaria y una unidad de contenido para la construcción de las bases del futuro programa presidencial". Pero antes de proponer nombres para esta última elección, Cubillos asegura que "existirá una base convergente y de cohesión programática".

Esta unidad, según la diputada Ana María Gazmuri, de Acción Humanista, implica "avanzar en las urgencias sociales desde todos los ámbitos de acción, fue un consenso absoluto. La urgencia de la reforma de pensiones, el fin al CAE, avanzar en la re-

## OPOSICIÓN evalúa interpelación o acusación constitucional en contra de la ministra Tohá.



Presidente Gabriel Boric encabeza cónclave en el Palacio Presidencial de Cerro Castillo.

forma a la salud, y la claridad de que los próximos desafíos electorales se deben enfrentar profundizando la más amplia unidad del sector".

En la misma línea, la jefa de bancada del PPD, la diputada Camila Musante, planteó que "la reunión pone en relevancia la urgencia que tiene el Gobierno por delante de sacar las reformas que son más importantes, de mostrar también transformaciones, cambios (...). De lo que nos comentan los mismos gobernadores y alcaldes que fueron exitosos, en una jornada electoral que no fue tan exitosa para el oficialismo, es que lo que se impone es la capacidad de hacer por sobre el decir, el mostrar con hechos y no con palabras, por sobre la contingencia política, incluso".

## Próximas elecciones en unidad

Desde los distintos partidos de la alianza se aseguraba que la continuidad del pacto debía analizarse tras los resultados electorales. A mediados de agosto, las relaciones entre el oficialismo se tensaron con las declaraciones del Partido Comunista y su presidente, Lautaro Carmona, respecto al régimen de Maduro. En ese entonces, el timonel del PPD, Jaime Quintana, declaró: "Si en un plazo prudente el PC no cambia su posi-

ción sobre Venezuela, veo muy difícil renovar un pacto con ellos".

La tensión escaló incluso a los ministros de Estado, a quienes Carmona acusó en entrevista con TL3 Radio de "activismo, que los disminuye como ministros".

El caso Monsalve activó nuevamente la incomodidad dentro de la coalición cuando el diputado Raúl Soto criticó el manejo del Gobierno y calificó de "desastrosa" la conferencia del Presidente Boric al intentar transparentar los hechos. Sus dichos generaron cuestionamientos de parte de diputados del Frente Amplio, quienes lo acusaron de "sacar provecho personal" y aseguraron que Manuel Monsalve sería de su propia coalición. Emilia Schneider, por ejemplo, escribió en X que sería el Socialismo Democrático el que debiera "responder y hacerse cargo".

Pese a estas discusiones internas y la sensación que varios aseguran tener respecto a que "se resistió la elección" más no con grandes resultados, el senador Jaime Quintana señaló que se conversó respecto a la idea de que la unidad a la que hacen referencia se refleje también a través de una lista única en las elecciones parlamentarias, y que actualmente existiría "un mayor consenso político" (ver entrevista en C3).